

EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion Union 15.—Precio mensual 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Viernes 22 de Octubre de 1886.

Núm. 1413.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miercoles 9 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sabado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miercoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 12 m. Barcelona por Alcudia.—Sabado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7:30 mañana, 2 y 3:15 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.), 7:30 m. y 5 t.—De La Puebla a Palma, 7:55 mañana y 5:10 t.—De La Puebla a Manacor, 7:55 m. 2:30 y 5:10 (m.) t.—De Manacor a La Puebla a las 7:10 m. y 5 t. Tren periódico.—Días de mercado en Inca.—De Inca a Palma, 2 tarde.

MADRID 15 de Octubre.

Suelen ser malos todos los dias para los periódicos españoles, cuando no hay un suceso gordo; pero desde luego es pésimo, si como en el de ayer, ha sido preciso, por el frio, andar con las manos en los bolsillos, y con las orejas resguardadas por el tapabocas ó el cuello de la levita, porque en este caso, hay poco gusto en moverse de aqui para allá, y se paraliza la comunicacion de las ideas.

Apenas por tanto, se han sentido los pasos de la gente del oficio, replegada en el salon de conferencias ó alrededor de la mesa de algun café, para venir a parar todas las conversaciones en calendarios sobre lo que podrá ocurrir al abrirse las Cortes, y otros cálculos más del dominio de la fantasia que de la verosimilitud.

Sigue privando el tema—á falta de otro mejor, y mientras salte alguno nuevo—de las muchas disensiones y de los hondos disgustos que hierven en la mayoría; pero estamos seguros que cuando se abran las Cortes y se corra el telon, el desenlace temido va á dejar mucho que desear, cayendo los agoreros en gran descrédito; porque si es verdad que hay gente de la casa que habla mal del gobierno, y que ciertas expansiones indiscretas las azuzan y aplauden conservadores miopes y zorrillistas ciegos, también es verdad que el buen sentido refrenará á los inquietos, y que todos esos grupos y ejércitos belicosos que se pintan van á caer en el puño de la mano.

Y si así no fuera, solo una fraccion del pais, por cierto bien escasa y despreciable, tendria derecho á lisonjearse: la fraccion que todo lo fia al quebrantamiento de los partidos de gobierno, y al paso rápido de los liberales por el poder.

Debe, pues, esperarse, que no haya colaboradores de la revolucion entre los hombres juiciosos de todos los partidos.

Lo que con independencia de esto dá de sí el dia; como el estado de la cuestion búlgara y la crisis ministerial francesa, por separado puede verse; pero de esto, se ocupan poco nuestros círculos políticos, enfangados en comidillas más menudas.

Y fuera de los círculos políticos, anoche si se percibía alguna conversacion animada, versaba sobre el estreno en el teatro Español y union cordial de los Sres. Vico y Calvo.

Los literatos y amadores del arte en general, celebran con las palabras más hiperbólicas el suceso; pero ya otras veces se ha ofrecido la misma perspectiva, y luego la fria realidad ha derribado el hermoso idilio.

Siempre será un bien, sin embargo, para el arte, que personas de tanto mérito como los señores Calvo y Vico aparezcan hermanados, pero nos parece que esto por sí solo no restaurará la indudable decadencia en que está el teatro Español, primero, porque el gusto del público ha cambiado, y no le entusiasma el exceso de emociones, y luego porque la mayor parte de las cosas que se representan andan tan fuera de la realidad que no le interesan á nadie.

Pero no seguimos en este tema, por temor de hacernos más enemigos de los que ya tenemos en otros artes y en otras industrias.

Ayer tarde han conferenciado con el Sr. Sagasta los señores ministros de la Gobernacion, Guerra y Estado. Con estos últimos la conferencia ha sido bastante larga.

También ha visitado ayer tarde al presidente del Consejo el señor general Jovellar.

Hoy se celebrará Consejo de ministros para tratar de los asuntos pendientes.

Y no hay más hoy de notable.

BILLETES FALSOS.

Los periódicos de Valencia traen pormenores del descubrimiento y captura de los individuos complicados en la falsificación de billetes comunicada ayer por telégrafo, de que dimos cuenta.

Las diligencias partieron de Onteniente, poniéndose de acuerdo el juez de dicha ciudad D. Alberto Vila y el jefe de la Guardia civil, teniente D. Sixto Calatayud, el cual, auxiliado por su gente y por la Guardia civil de los puestos inmediatos, capturó á los individuos que ayer dijimos.

Uno de ellos, Peregrin Mustiales, está considerado como el principal autor de la falsificación y los demás como expendedores.

La fábrica estaba montada en Valencia en la calle de Marchalenes, núm 72, donde habitaba Maria Roca. En dicha casa se encontraron seis magníficas piedras litográficas, moldes de los llamados de «gelatina», troqueles, prensas, tintas de diferentes colores y todos los objetos necesarios para la fabricacion de billetes, de los cuales se encontraron 270 de 100 pesetas.

Los detenidos en Valencia han sido trasladados á Onteniente.

UN NAUFRAGO.

Entre los naufragos salvados de la catástrofe del día 4 en Peñíscola, se cuenta al patron de una de las barcas, llamado Rafael Puigcerver, el cual salió á la playa entre Benicasim y Bastellon; según noticias, se sostuvo nadando treinta y seis horas, durante las cuales llevaba agarrado á la espalda un sobrino suyo, de quien se vió precisado á desprenderse porque le mordía el cuello. El infeliz pereció á su vista.

Dice el naufrago salvado, que una tromba marina le sorprendió frente al Alcocebre, y que la barca del *bou* se hundió sin dar tiempo para nada.

UN ENEMIGO TERRIBLE.

Seguramente puede darse este calificativo á un gusano, el *Railovore*, que, según parece, se alimenta casi exclusivamente con hierro, siendo por esta circunstancia un formidable enemigo de los caminos de hierro. Un periódico francés, *Le Moniteur des Inventions Industrielles*, publica sobre este animal el siguiente artículo:

«Una de las causas bastante frecuentes de descarrilamiento es la rotura súbita de un rail, rotura que hasta el presente quedaba inexplicable. Encontramos la explicacion en uno de nuestros colegas, *Le Journal Populaire de Westphalie*, y la comunicamos á nuestros lectores, sin que nos ha causado relativamente al porvenir de los ferro-carriles, ya tan comprometido por la crisis que atravesamos, si se da crédito á los grandes accionistas. Habiendo ocurrido varios percances en la línea de Hagen á Siegen, todos en un mismo sitio, y á consecuencia de roturas de rails, la administración organizó en aquel punto una estacion de estudios, á fin de tener la debida vigilancia y encontrar, si era posible, la causa de tantos siniestros.

Después de unas seis semanas de observacion se conoció ya esta causa; los empleados notaron que la superficie de los rails estaba corroida en una longitud de más de 100 metros por unos gusanos y que en algunos puntos la corrosion penetraba hasta el interior. Puede uno imaginarse el asombro ó, mejor dicho la consternacion que produjo esta noticia á la administración; esta ordenó en seguida que se estudiara cuidadosamente este roedor, circunscribiendo al propio tiempo su campo de operaciones, á fin de evitar su desarrollo.

Los datos que se tienen son los siguientes:

El Railovore (este es su nombre) es un gusano de dos centímetros de longitud y grueso como una pua de tenedor. Es de color gris-pajizo y en la parte anterior de la cabeza lleva, en vez de antenas, dos pequeñas glándulas que segregan un líquido muy ácido, y que va proyectando cada diez minutos sobre el hierro que quiere atacar.

Este líquido por su accion corrosiva, trasforma el hierro en una materia esponjosa color de orin, que constituye el exclusivo alimento de este animal voraz, y no exageramos al calificarlo de voraz, puesto que consume 36 kilos de rails en quince días, según ha podido plenamente comprobarse.

Los railovores jamás se encuentran solos, sino de dos en dos. Uno de ellos proyecta el ácido y de esta manera prepara la comida para el otro que le sigue alternando en sus funciones cada dos ó tres metros. Sus excrementos, muy abundantes, son del tamaño de perdigones núm. 6 y pueden emplearse muy bien para la caza á causa de gran regularidad y dureza.

Cuando el gusano tiene un mes, poco más ó menos, se introduce algunos milímetros debajo de tierra y entonces hila un capullo, en el cual se encierra. Este capullo, del tamaño de un huevo de ganso, se devana fácilmente y da de 2 á 3.000 metros de hilo de un aspecto y de una resistencia comparables con las del mejor acero.

Este hilo, muy flexible, incombustible y tenaz puede emplearse para confeccionar telas de preciosas cualidades bajo diferentes puntos de vista, y sin duda desempeñará un papel importante en el porvenir de las artes textiles.

De las investigaciones que con la mayor escrupulosidad se han practicado para encontrar su origen, resulta que hasta el presente el railovore solo era conocido en la China, en donde es tan apreciado, que el gobierno castiga su exportacion con pena de muerte. Esta nacion, esencialmente de progreso, ha llegado á domesticar el railovore y lo utiliza en las fábricas para taladrar cañones y bloques de acero. Vendiendo los excrementos, que son objeto de exportacion, el trabajo cuesta más que la diferencia del metal perdido por asimilacion en el estómago del animal.

En el momento de terminar esta nota hemos sabido que un distinguido ingeniero metalurgista ha pasado á Alemania para estudiar estos roedores, y autorizado por el gobierno, debe llevarse una pareja que se depositará en el Jardín de aclimatacion, para someterla á un minucioso estudio. Dentro de un mes probablemente estará ya á la vista del público parisien.

LA CUESTION BULGARA.

ACUERDO DE VARIAS POTENCIAS.—AISLAMIENTO DE FRANCIA.—PASOS DE RUSIA.

Londres 16.

El «Morning Post», si bien con for-

ma no completamente explícita, publica hoy la importantísima noticia de que Inglaterra, Alemania, Austria é Italia han llegado á un acuerdo, uniéndose en estas circunstancias contra Rusia, cuya ambicion amenaza á la paz europea.

El acuerdo tomado en comun por estas potencias es el de oponerse á la agresion de Rusia contra Bulgaria.

A esta inteligencia entre todas las potencias, menos Francia, contra Rusia, se llegó el jueves.

Alemania y Austria han salido gerentes de que Rusia no ocupará á Bulgaria.

Créase que esta declaracion la han hecho después de cambiar comunicaciones con el Czar.

Las noticias del «Morning Post» están produciendo mucha sensacion.

Londres 16.

Simultáneamente con las noticias del «Morning Post», publica hoy el «Daily Telegraph» un telegrama de su corresponsal en Viena diciendo que ha recibido informes autorizados que le permiten afirmar que 150.000 soldados han marchado de Rusia con direccion á Polonia.

Viena 16.

Los periódicos búlgaros protestan enérgicamente contra los artículos publicados por la prensa rusa, diciendo que se han ejercido grandes coacciones electorales en el principado.

Sostienen que la libertad electoral ha sido completa y que si en algunos puntos se han cometido excesos, deben atribuirse única y exclusivamente á los rusos.

En prueba de ello basta recordar que los candidatos asesinado pertenecian al partido nacional.

Respecto de la pretendida adulteracion de los despachos destinados á la prensa, veinte corresponsales de periódicos alemanes, ingleses, franceses y hasta rusos que se encuentran actualmente en Sofia; estan dispuestos á declarar que el nuevo gobierno búlgaro no ha ejercido la censura telegráfica.

Además el gobierno búlgaro concede la mayor libertad de imprenta.

Giurgevo 16.

El general Kaulbars ha recibido contestacion á las instrucciones que pidió al Czar sobre la conducta que debe seguir en Bulgaria después de los últimos sucesos.

En vista de estas instrucciones, el general Kaulbars marchará á Sofia pasando por Tirnova.

A juzgar por las noticias que circulan aqui, las instrucciones recibidas por el general ruso, no son de tal naturaleza que hagan temer un cambio brusco en la situacion.

Dichas instrucciones tienden á dilatar las resoluciones extremas.

Sofia 17.

El gobierno búlgaro ha dirigido una importante nota á las potencias sobre la mision de la Asamblea nacional que en breve se reunirá en esta ciudad.

RELACIONES MERCANTILES

CON LOS ESTADOS UNIDOS.

Varios periódicos discuten la última disposicion del gobierno de los Estados Unidos en daño de nuestras procedencias de las Antillas; pero como dice hoy *La Opinion* en un artículo muy razonado si los Estados Unidos restablecen el cargo de 10 por 100 «ad valorem» sobre los productos antillanos en bandera española suya seria la infraccion del convenio de 1884, en cuyo art. 2.º expresa y terminantemente quedo suprimido dicho recargo; y esta infraccion daría so-

brado derecho á España para gravar las importaciones todas, productos ó procedencias de los Estados-Unidos, con la cuarta columna.

En el último extremo, poco ó nada importaría todo esto al comercio antillano á quien le es indiferente importar en los Estados-Unidos en bandera nacional ó americana; y en cuanto á los navieros que hacen el tráfico entre las Antillas y aquella República, están perfectamente tranquilos pues los perjuicios del 10 por 100 de sobra habría de recomensarlos la aplicación de la cuarta columna al pabellón norte-americano.

Nuestro gobierno ha cumplido lealmente sus compromisos internacionales y en especial el vigente tratado con los Estados-Unidos, el cual ni por el gobierno ni por las autoridades de Cuba, ha sido infringido ó erróneamente interpretado.

En el se otorga el beneficio de la tercera columna del arancel á los productos y procedencias de aquellos Estados que se importen en nuestras Antillas, entendiéndose que por esta cláusula del tratado no habrá de quedar abierta la puerta á los productos de todos los países para disfrutar de este beneficio mediante una operación de trasbordo en puerto norte-americano.

Pero hay otra aclaración que hacer. De lo que la prensa de los Estados-Unidos escribe recientemente, se deduce que ciertas aclaraciones contra nuestro gobierno, y esas supuestas infracciones del tratado, encubren tan solo el despecho de cierta empresa naviera norte-americana, mal avenida con que nuestra compañía Transatlántica haya contratado en Méjico los servicios marítimos que ella tenía á su cargo.

De todas suertes, la cuestión vendría á quedar reducida á aclarar nuestras vigentes disposiciones, ó suplir su deficiencia, y supuesto que la igualación de banderas es lo convenido, se cumple estrictamente ratificando antiguos preceptos tegales por los que las mercancías trasbordadas en puertos de los Estados-Unidos, lo mismo á buque español que al de estos Estados, deben contribuir á su importancia en Cuba por la cuarta columna.

LA ÚLTIMA SUBLEVACION Y EL PROCEDIMIENTO SEGUIDO.

Contestando á un artículo publicado en *La Epoca* por el Sr. Silvela, censurando la lentitud del procedimiento, contesta hoy *El Imparcial* lo siguiente en una carta tan sóbria de hechos como firme de dialéctica:

«Complicado un deber político—dice el comunicante,—por haberse publicado durante el gobierno de que usted formaba parte la ley de organización y atribuciones de los tribunales de guerra intenta usted defansa de aquella desdichada é imprevisora ley y se empeña en hallar previsto el caso en el título VII y artículo 123 de la misma.

El punto ó cuestión controvertida no podía en manera alguna producir esas dudas á que usted se refiere, porque la doctrina legal no solo era clara, sino que estaba resuelta en términos precisos.

No es de extrañar que usted desconozca la real orden de 6 de Setiembre de 1884, dictada á consulta del comandante en jefe del ejército del Norte y con acuerdo del Consejo Supremo de la Guerra y la interpretación auténtica contenida en la disposición citada quedaba completamente resuelta la cuestión.

La parte dispositiva de dicha real orden declara «que la jurisdicción extraordinaria establecida en art. 120 de la ley de organización y atribuciones no puede otorgarse al comandante en jefe del ejército del Norte por ser exclusivamente propia de los generales en jefe, y que el art. 41, título 10, tratado 8.º de las reales ordenanzas está vigente y debe cumplirse por no haber sido derogado por dicha ley, y no tener tampoco aplicación practica el art. 123, ni poderla tener hasta tanto que se publique la de enjuiciamiento militar.»

FALLECIMIENTO DE UN ROTHSCHILD.

Londres 16.
Esta tarde ha fallecido en Frankford el baron mayor Carl-Rothschild, jefe de la rama alemana de aquella familia.

ADJUDICACION DE UNA SUBASTA.

Segun telegrama de Manila recibido en el ministerio de Ultramar, ha vuelto á darse por desierta en aquella capital la nueva subasta celebrada para la construcción del ferrocarril de Manila á Daguán, quedando por consiguiente este servicio á favor del único rematante de Madrid, Mr. Edmundo Sykes Het, vecino de Londres, que actualmente se encuentra llevando á cabo muchas é importantes obras públicas en España y en el extranjero.

La adjudicación de esta subasta, hecha en idénticas condiciones que la anterior, que fué declarada desierta, y que será un hecho importantísimo para el archipiélago de Filipinas, cuyo comercio y tráfico se aumentarán notablemente, reporta una gran economía para el erario público.

LA SALUD PÚBLICA EN MÁLAGA.

Los periódicos de Málaga hoy recibidos dan cuenta de las gestiones hechas por la Cámara oficial de Comercio de aquella población, para indagar el verdadero estado de la salud pública; con objeto de si resultaba satisfactorio poner la noticia en conocimiento de los cónsules extranjeros.

La Cámara de Comercio viendo comprometidos los intereses de los exportadores de pasa se dirigió al ayuntamiento pidiendo datos estadísticos de la mortalidad, y de los que la corporación municipal ha remitido, resulta que la mortalidad de Setiembre de este año ha sido menor que la de igual periodo del año anterior.

También acordó la Cámara pedir certificación del estado de la salud pública al colegio médico de Málaga, el cual ha contestado «que no existe reinando epidémicamente en Málaga ninguna enfermedad hasta el día.»

LA CUESTION DE LOS EMPLEOS.

Hemos leído en varios periódicos, y lo hemos leído con satisfacción, que se han hecho indicaciones al general Ibañez y al coronel Sr. Coello para que acepten la dirección de Correos y Telégrafos, la cual se convertiría en un centro puramente técnico.

No conocemos el fundamento de la noticia, y por tanto, no podemos decir nada en este sentido; y además, en nuestras impresiones no tratamos de inferir agravio á ninguna persona determinada. Nosotros tomamos la cuestión como tesis de gobierno y de administración, y repetimos una vez más lo que venimos diciendo hace tiempo.

Importa pensar mucho por los partidos, en los inconvenientes de que un grupo numeroso de diputados y senadores alterne en ciertos puestos administrativos, cuyos servicios están exigiendo permanencia en el personal y reposo para acometer las reformas que sean precisas.

Importa asimismo tener en cuenta las dificultades políticas que á todos los gobiernos están procurando ciertas aspiraciones, que quizá cesaran en cuanto se supiera que las carreras parlamentaria y administrativa deben estar completamente separadas.

De nuestra propia opinion es también un colega tan recto de propósitos, como *El Día*, el cual en un artículo que ayer publicó, dice lo siguiente:

«Se ve por un lado, y por esto se vacila, que al hacer una ley que impidiese improvisar carreras, y garantizase á todo empleado su puesto y su ascenso natural, sin tomar en cuenta las opiniones que profesara, y atendiendo solo á los servicios y á la conducta, descontentaría á unos cuantos centenares de amigos interesados.

Pero no ven los gobiernos que al propio tiempo quitarían á sus enemigos—infinitamente más numerosos—la pasión de intrigar, de conspirar, de apelar á todos los medios, lícitos, para derribarlos. No ven que perderían la adhesión de unos pocos, pero que desarmarían la hostilidad de los más. Ciertamente no la de los jefes; pero éstos se verían abandonados por las ardientes turbas que hoy les empujan y quedarían ellos reducidos á su valor verdadero, con lo cual el país ganaría infinito. ¿Hubiera llegado jamás el Sr. Romero Robledo á la posición política que ocupa si no hubiera repartido 100.000 credenciales y

no se le supiera capaz de repartir otras 100.000?

Acometa el Sr. Sagasta esa trascendental reforma, la más urgente de cuantas necesita España.»

Realmente, como afirma nuestro colega *El Día*, el problema es importantísimo; está conexas con algunos de nuestros males parlamentarios y políticos, y merece que, apartándose de ciertas rutinas, lo estudien los partidos con gran elevación de ideas.

Se explica que los subsecretarios, que el gobernador y que el alcalde de Madrid sean funcionarios á la duración del gobierno, pero los centros administrativos que representan servicios permanentes y de una índole superior á los intereses de bandería, debían estar servidos por funcionarios de verdadera estabilidad, y que en vez de gastar su talento y actividad en materias políticas, y estar siempre pendientes de las emociones y fracasos de partido, consagraran toda su atención á la mejora y perfección del ramo que les estuviese encomendado.

DOS BRAVOS DE VERDAD.

Son muy pocos los que quedan ya, y es todavía más raro que se junten dos; pero por esta vez hay que convenir en que se han encontrado dos valientes de veras, llevando la temeridad de su extraordinaria bravura hasta el último límite.

Allá va lo ocurrido; Hay en Barcelona (ó había, porque ignora nos si habrá muerto á estas horas) un torero llamado Artau, que entre los suyos, y por los barrios donde se reúne la gente del Bronce, «cortaba el bacalao» según la expresión tabernaria.

Este bravo entraba por derecho propio y sin pagar un cuarto, en un café de «cante» flamenco denominado de la Alegría, sito en la calle del Asalto de Barcelona.

El dueño de este café tiene (ó tenía, que tampoco sabemos si habrá muerto) fama de valiente.

Sin que se sepa por qué, este industrial dió orden á sus dependientes de que prohibiesen la entrada en el café al torero, á menos de que pagase la cuota correspondiente.

El martes por la noche, al penetrar Artau en el café, se le hizo saber el deseo del dueño, que éste mismo confirmó despues al acercarse á poner orden entre el torero y los dependientes que le negaban la entrada.

Marchóse el torero con aire tranquilo, y prometió volver á la hora menos pensada.

Así lo hizo, en efecto, y á la noche siguiente, cuando más concurrido el café, cuando mayores eran las palmas con que el público jaleaba á «cantaoras y bailaoras, y cuando era más grande el entusiasmo entre los del tablado, penetra en el palco del dueño del café, el torero, su rival.

A los pocos momentos en el palco se armó un escándalo espantoso y una jerga horrible en el café. Bofetadas, silletazos, puntapiés, gritos imprecaciones y todo lo corriente y ordinario en estos casos.

Apaciguado el tumulto, lleváronse al torero á la prevención, donde al día siguiente se presentó el dueño del café y pagó la correspondiente multa para que pusieran en libertad á su adversario.

Al salir el torero del gobierno civil, se encontró con su rival que le esperaba, entablándose entre ambos este diálogo:

—Ya sabes lo que has hecho y á quien lo has hecho. (El del café).

—Lo sé.

—También supongo que sabrás cuál es ahora tu deber.

—También lo se.

—Pues vamos ahora mismo.

—Vamos.

Y ambos interlocutores se dirigieron camino de Montjuich, acompañados de varios amigos que se prestaron á ser testigos ó padrinos del lance ó desafío que iba á tener lugar.

Establecidos de una ú otra manera los términos del desafío, el sitio para llevarlo á cabo fué el hipódromo.

Ambos contendientes, según hemos dicho, gozan entre sus parciales fama de valientes y animosos, y al establecer las condiciones del duelo, no quisieron desmentir su fama. Estipularon los dos rivales que el desafío había de ser muerte. Colocados á la distancia convenida (30 pasos, según voz pública) armados cada uno de ellos con un revólver debían ir

disparando alternativamente hasta que uno de los dos hubiese caído herido mortalmente ó muerto.

Empezó la lucha en medio de la expectación y ansiedad de los testigos, y cuando el alba á duras penas asomaba. Sonó un tiro y cayó herido el dueño del café de la Alegría.

—¡Hemos concluido!—exclamó uno de los testigos.

—¡Ahora empezamos!—contestó el herido, quien levantándose, disparó su arma logrando hacer blanco en su rival.

En este momento la lucha fué terrible. Uno y otro adversario se dirigían disparos á cual más certero, mostrando una energía y una entereza que en vano trataron de contener los allí presentes.

El resultado fué que el dueño del café quedó mortalmente herido de dos balazos, que recibió cuatro proyectiles, uno en el pecho, otro en la cara, otro en el brazo derecho y otro en la mano derecha.

Aunque el torero fué por su pié á la Casa de Socorro y se mostró animoso al extraerle los proyectiles, su estado dicen los periódicos que es muy grave, y gravísimo el del dueño del café.

UN RUMOR.

A *El Calpense* de Gibraltar le ha dicho una persona, á quien cree bien informada, «que el gobierno español tiene en sus cálculos aligerar los presidios de la Península y de las posesiones de Africa, enviando á las islas Carolinas á los que sufren cadena perpétua y á los condenados á largos plazos. Los penados irán acompañados de sus familias cuando éstas lo soliciten, y estarán libres en las islas, bajo la vigilancia de la autoridad superior. El objeto parece, ser, no solo el de aligerar al Estado de los crecidos gastos de los presidios, sino el ir poblando de europeos aquellas islas.»

EXPOSICIONES UNIVERSALES.

Además de la Exposición universal de Barcelona, que se celebrará el año próximo, la de París, anunciada para el año de 1889, y la nacional de Madrid aplazada, á lo que parece por ahora, está acordada la celebración de las siguientes: una marítima en el Havre para 1887; otra en Ginebra para 1888 y otra en Méjico para 1892 en celebración del cuarto centenario del desembarco de Cristóbal Colon en América.

POR EL CARIÑO DE UNA MUJER.

Mr. David Bensaude, marino de la famosa cantatriz inglesa Violeta Cameron, actualmente contratada en Nueva-York, propónese entablar contra lord Sonslade una demanda de 100.000 duros por haberle robado el cariño de su esposa.

Desde hace algun tiempo vienen siendo objeto de todas las conversaciones en la ciudad norte-americana una serie sucesos poco edificantes entre estos tres personajes. El último acontecimiento tuvo lugar hace poco ante el tribunal de la Tumba.

Bensaude, que había sido preso por haber preferido amenazas contra su mujer á consecuencia, según se decía, de haberselo negado 7.500 pesos que ponía como preciso a su ausencia de los Estados-Unidos, compareció ante el juez acompañado por agente de policía y de su abogado; la Violeta y el lord se presentaron también á prestar declaración.

Despues de declarar los interesados, el juez creyó del caso imponer al preso una fianza de mil pesos en seguridad de que no turbara la paz pública en el término de un año. Bensaude fué trasladado con lágrimas en los ojos á su prisión mientras el noble lord salía hecho un brazo de mar dando el brazo á la sorriente Violeta.

El noble lord, al par que amante, es empresario de la famosa cantariz habiendo logrado con estos escándolos tener constantemente lleno su teatro todas las noches.

EL JUEGO EN VALENCIA.

El Mercantil Valenciano publica este suelto que copian los demás periódicos locales:

«El vicio del juego va tomando en Valencia grandes proporciones, gracias á la libertad de que disfrutaban los jugadores.»

Se juega al monte y á la ruleta en sitios determinados y tan ocultos, que ni los jueces, ni los fiscales, ni los alcaldes, ni los agentes de orden público, ni la guardia municipal, ni la civil pueden descubrirlos, á pesar del interés del gobernador.

No llamamos sobre estos hechos la atención de las autoridades, porque no queremos perder el tiempo.»

Mons 16.

El Tribunal de casacion ha condenado á diez años de trabajos forzados al diputado Vandermissem, quien como se recordará, dió muerte á su mujer.

Nueva-York 16.

Grandes tempestades é inundaciones en diferentes puntos de los Estados- Unidos.

Tambien han ocurrido varios incendios.

Un despacho de Méjico desmiente la noticia publicada por los periódicos norteamericanos sobre el asesinato del señor Gonzalez, presidente que fué de la república mejicana.

El Havre 16.

El vapor «Bretaña», que conduce á Nueva-York á los invitados á la fiesta de la inauguracion de la estatua de la Libertad, ha tenido que suspender el viaje á causa de la violenta tormenta que se ha desencadenado en esta costa.

Nueva-York 16.

«El Herald» anuncia otra tempestad sumamente violenta en el Atlántico que alcanzará á las costas de Francia y tal vez las de España entre el lunes y miércoles próximos.

Paris 16.

Hoy han vuelto á circular rumores pesimistas sobre el estado de la salud del emperador de Alemania.

Se dice que el anciano monarca ha tenido una recaída.

Nueva-York 16.

Segun las últimas noticias de Méjico, las autoridades de aquella República reprimen con la mayor energía la insurreccion que ha estallado allí.

En Fresnilla han sido fusilados veinte rebeldes.

Se espera que la insurreccion será pronto sofocada.

Aden 16.

Hoy ha salido de este puerto para el de Singapore el vapor-correo de la compañía Trasatlántica «Isla de Panay.»

Paris 16.

La salida del Sr. Sadi-Carnot, del gabinete, deja en pié la cuestion relativa al impuesto sobre las rentas y beneficios de los ciudadanos.

Los radicales han declarado de nuevo que no renunciarán en manera alguna á dicho impuesto, á pesar de la viva oposicion de que es objeto por parte de la clase conservadora.

Si el nuevo ministro de Hacienda no la acepta, tendrá contra si la ruda oposicion de la extrema izquierda y de la mayoría de la comision.

Si, por el contrario, se conforma con dicho impuesto, tendrá que luchar con un gran número de diputados y senadores que hasta ahora han apoyado al gobierno y que se muestran decididos á no prestar su concurso á la indicada medida.

Paris 16.

El Consejo de ministros ha discutido extensamente la cuestion de presupuestos.

El ministro de Hacienda ha presentado de nuevo su dimision, diciendo que no podia seguir en vista de la actitud en que se ha colocado la comision de presupuestos.

Para el martes se anuncia la solucion definitiva de la crisis.

Constantinopla 16.

Las procedencias de Málaga han sido sometidas á quince dias de cuarentena en los puertos otomanos.

Londres 16.

Durante el dia de ayer se desencadenaron violentísimas tempestades en Inglaterra é Irlanda.

Las pérdidas son considerables.

Sobre las costas de dichos reinos ocurrieron numerosos naufragios.

Paris 16.

El Consejo general del Sena ha emitido su voto favorable á la amnistia de todos los condenados por delitos políticos.

Paris 16.

La comision de presupuestos de Cámara de diputados insiste en que se crea un

impuesto sobre las rentas, sueldos y ganancias de particulares.

El ministro de Hacienda mantiene sus proyectos y de aquí la creencia de que el Sr. Carnot dimitirá su cartera si no se llega á una avenencia al parecer cada vez más difícil entre el ministro y la comision.

Se espera para la semana próxima el debate en la Cámara de diputados sobre la denuncia del tratado de comercio con Italia.

Se advierte en la Cámara una marcada tendencia á ocuparse perfectamente de los asuntos de intereses materiales y en particular los que afectan á la agricultura.

Los proteccionistas se proponen librar una nueva batalla sobre el recargo del derecho de los cereales extranjeros, pretendiendo que con las actuales aranceles los productores franceses no pueden luchar con el trigo de los Estados- Unidos y del Mar Negro.

Mientras no se reúnan las Cortes, se seguirá hablando de disidencias en la mayoría; en primer lugar, porque, como ya hemos dicho, han en efecto, en la mayoría, algunos descontentos, por diversas razones; y sobre todo, se seguirá hablando, porque ahora no hay otros temas, y para los periodistas es lo más sencillo y lo más sabroso hablar de querrelas personales.

El Liberal llega ya hoy á conceder nada ménos que 30 diputados y senadores al general Salamanca, suponiendo que se reúnen en su casa; y hasta pone al Sr. Camacho afiliado á la izquierda y partidario de la reforma constitucional.

Pero ya hemos dicho que en todo esto hay gran exageracion, y que cuando se reúnan las Cortes la mayor parte de estas fantasías se vendrán á tierra.

—Los 50 sargentos que han obtenido ingreso en la Academia de Sargentos de Zamora, entre los 148 presentados á examen, son 33 sargentos primeros y nueve segundos de infanteria, uno segundo de artilleria y siete primeros de caballeria y artilleria montada.

—El Times llegado hoy publica un telegrama de su corresponsal en Paris, el famoso mister Blowitz, en que al tratar de la expulsion del señor Zorrilla, al lado de cosas razonables, —que son las contenidas en la última parte del telegrama, en que al fin y en el fondo se muestra partidario de que debe abandonar á Francia el Sr. Zorrilla,—hay otras, explicado los móviles en este punto de los Sres. Moret y Albáreda, que resultan algo más que malignas, lo cual nos hace recelar que Mr. Blowitz debe tener algun agravio de nuestro gobierno.

En prueba además de los peligros de la escisiva iniciativa de Mr. Blowitz en la política internacional, vamos á traducir estas quejas, que precisamente en su número de hoy, formula Le Temps, de Paris periódico republicano bastante benévolo con su gobierno.

—El Times, tomando pié de un telegrama de su corresponsal en Paris, mister Blowitz, publicó el otro dia un artículo acusando á Francia de intrigar con Rusia contra Alemania y de provocar á esta potencia; y ha hecho este artículo tanto efecto en Paris, que hoy le contesta Le Temps, con otro, en que se lee este párrafo.

«El artículo de que nos quejamos demuestra todo junto ligereza, ignorancia y mala fé.

Un periódico que se respeta no formula contra una nacion extranjera las acusaciones más graves, ni procura hacer á esta nacion sospechosa ante Europa sin tener certeza de sus juicios y sin estar en situacion de dar la prueba de sus palabras.

Pero vamos más lejos: es preciso para imaginarse que Francia quiere la guerra, y se prepara á ella, es preciso que un escritor ignore completamente la situación social política y militar de nuestro pais.... etc.»

—El señor obispo de Tortosa ha iniciado una suscricion para socorrer á los naufragos de Peñíscola. El prelado, que ha contribuido con 5.000 reales, ha sido para Peñíscola, con objeto de consolar y socorrer personalmente á las familias de los naufragos.

PALMA.

DIPUTACION PROVINCIAL.
El Boletín Oficial publica ayer la si-

guiente convocatoria del Gobierno de la provincia:

«En cumplimiento de lo que previene el artículo 55 de la ley provincial, he resuelto convocar á la Exma. Diputacion de esta provincia para que inaugure sus sesiones ordinarias del primer periodo semestral del corriente año económico el dia 2 de Noviembre próximo á las doce en punto de la mañana.

Lo que se anuncia en este periódico oficial para conocimiento de los señores Diputados, á quienes encarezco la puntual asistencia.

Palma 21 Octubre 1886.—El Gobernador, Arturo de Madrid Dávila.

El Juzgado de la Catedral durante la segunda decena del mes de Setiembre último registró 26 nacimientos y 18 defunciones.

Esta mañana á las ocho y cuarto ha salido para la mar el cañonero *Pilar*, en comision del servicio.

El tranvía descarriló ayer dos veces: una por la mañana en el Muelle y otra por la tarde en la calle de la Riera.

Un hombre que suele verse acometido de ataque epiléptico sufrió uno ayer por la tarde en la cuesta del Teatro. Con la caída que le produjo se infirió una herida en la frente.

Ha sido habilitado otra vez para el tránsito público el puente sobre la Riera junto á su desembocadura.

Ayer tarde salió para el continente con su familia el antiguo empleado y amigo nuestro particular D. Antonio Abudo.

Tambien salió para Madrid el conocido profesor de idiomas D. Miguel Ignacio Oliver.

Segun se nos dice ha tenido que procederse á la amputacion de la pierna fracturada de la muchacha atropellada por el carro de la carne.

Ayer por la tarde en el muelle cuando era mas activa la conduccion de cerdos á la última esplanada un muchacho algo sordo se entretenia jugando sobre unas pipas vacias, hasta que pasando un carro y chocando con las pipas derribó al muchacho destrozándole el dedo pulgar del pié izquierdo. Fué curado por el médico municipal Sr. Gayá.

No habiéndose presentado licitador alguno en las tres subastas celebradas en este Gobierno para la enagenacion de las seis pertenencias renunciadas por su propietario don Ramon Soler y Carreras que constituían la mina del mineral lignito denominada «Porvenir», sita en el término municipal de la villa de Selva, he resuelto caducar definitivamente dicha mina y declarar franco y registrable el terreno superficial que comprendia, de conformidad á lo dispuesto en el art. 23 de las bases generales de 29 de Diciembre de 1868 y de la Real orden de 7 de Diciembre de 1875.

La Administracion de Propiedades é impuestos anuncia al vecindario que el dia 31 de los corrientes termina indefectiblemente el plazo improrrogable concedido en 17 de Setiembre para la adquisicion de cédulas personales sin recargo.

El periódico oficial en su último número publica el extracto de las sesiones celebradas por el Ayuntamiento de Capdepera durante el segundo semestre del ejercicio de 1885-86.

El Sr. Presidente de *La Union Mallorquina* (Bauló, 3) ha tenido la amabilidad de invitarnos á las academias de baile que empezarán en dicha sociedad el próximo domingo á las ocho y media de la noche.

En el vapor *Lulio* salió ayer tarde para Barcelona con direccion á Madrid nuestro paisano el Excmo. Sr. D. Vale-

riano Weyler, Director general de Administracion Militar en el Ministerio de la guerra. Habia venido con objeto de acompañar á su señora esposa é hijos que marcharon ayer en su compañía, siendo despedidos en el Muelle por un numeroso séquito de amigos y militares.

Deseámoslos un feliz viaje.

Se está arreglando el puente levadizo de la puerta Pintada, el cual se habia estropeado en uno de los lados que dan al foso de la muralla. Así lo dice un colega, y nosotros denunciarnos el desperfecto damos las gracias á quien correspondan por la prontitud con que se ha cuidado de evitar un percance.

Con motivo de las últimas lluvias han experimentado una avenida los torrentes de *Barbara y Grós*.

En la noche del sábado al domingo último fué gravemente herido un jóven, en el pueblo de Sta. Eulalia, falleciendo en la tarde del mismo domingo.

El presunto reo se halla en las cárceles de Ibiza.

Tenemos entendido que se ha dado comienzo á los trabajos de la rasante para la nueva plaza de abastos que se está construyendo en el arrabal de Santa Catalina.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Anteayer solamente fondó en este puerto el vapor «Jaime II», capitán don Rafael Vich, procedente de Alicante é Ibiza, con la correspondencia de ambos puntos, 19 pasajeros y carga.

Se despacharon el pailebot «Antonietta», patron D. Miguel Vaquer, para Larche, con lastre; la balandra «San José», patron D. Miguel Pascual, para Denia, con leña; el jabeque «Esperanza», patron don Miguel Landino, para Mahon, con 2 pasajeros y efectos; y el laúd «Virgen del Carmen», patron D. Juan Burrut, para Ibiza, con carga.

TRIENARIOS PARTICULARES.

Madrid 22 á las 1'15 m.

La Gaceta publica los decretos sobre personal firmados por S. M. la Reina, y una circular para que desde Enero próximo no se admitan solicitudes de indulto para los procesados por la jurisdiccion militar.

Madrid 22 á las 2'30 m.

Es inexacto que el Sr. Cañamaque vuelva á la Subsecretaria de la presidencia.

El nombramiento del Sr. Villanueva se aplazará hasta que estén abierta las Cortes.

Aumentan las probabilidades de que las Cortes se reúnan el quince de Noviembre.

El banquete en la Sociedad de tistas y escritores estuvo animada.

Los Estados- Unidos se obstinan antes del dia veinticinco en reanudar el recargo.

Madrid 21 á las 1'15 m.

Llegó el Sr. Sardoal.

Los amigos del Sr. Vega Armijo aseguran que permanecerá guardando reserva hasta la apertura de las Cortes.

El Sr. Sanchez Pastor ha sido nombrado Director de la Caja Depósitos.

Madrid 21 á las 10'15 n.

Ha fallecido D. Angel Topete, segundo Jefe del apostadero de Filipinas.

Adviertese que mientras el señor Martos aplaude al Gobierno sus amigos lo combaten.

Mencheta.

VENTA A PLAZOS

UNICO AGENTE AUTORIZADO

VENTA A PLAZOS

EN LAS BALEARES

PIANOS BANQUE KAPS

SOLO POR QUINCE DIAS GRAN LIQUIDACION

DE
MUEBLES Y SILLERIAS DE TODAS CLASES DEL PAIS Y ESTRANGERAS
GRETONAS, YUTES, TAPICES Y TAPETES PARA MESA

GRAN NOVEDAD

EN CESTITAS DE LABOR PARA SENORA Y OTROS ARTICULOS

A PRECIOS NUNCA VISTOS

6-QUINT-6.

LLEGARON

Las incomparables máquinas para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces solidas y perfectas que se conocen único depósito

CASA BANQUE.

36—Odon Colom—36.

NOVEDADES

PARA SEÑORA

GRAN BARATURA

40, BROSSA, 40.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades purificativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre ó impide el desarrollo de sus enfermedades peligrosas.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las úlceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplee el Unguento.

Las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Prof. J. Holloway, 532, Oxford-street, Londres.

CENTRO FARMACEUTICO.

(Harina núm. 34 y 36.)

En dicho establecimiento se encuentra para la venta al por mayor, toda clase de específicos nacionales y extranjeros, drogas y productos químicos para la farmacia, fotografía y artes, como tambien los remedios nuevos siguientes: ácido úmico, antipirina, fosfato bismútico, lanolina, salicilato bismútico, sulfato de esparteina, terpina, timol é iodol. 3-3

LA ALFOMBRERA.

Los señores accionistas pueden pasar á las oficinas de la Sociedad (Berard 48) de 10 á 12, para retirar el dividendo activo correspondiente al ejercicio terminado en 28 de Febrero del presente año.—Palma 13 de Octubre de 1886.—P. A. de la J. D.—El vocal secretario, Gregorio Vicens.

VIAJE A CETTE Y MARSELLA.

El vapor español á hélice UNION, saldrá de este puerto para los de CETTE y MARSELLA el martes 26 de Octubre corriente. Admite carga y pasaje. Se despacha calle de la Victoria, 14.

ACADEMIA DE IDIOMAS

dirigida por D. J. B. Campuzano.

El primero de Octubre próximo tendrá lugar la apertura de los cursos de inglés y frances, pudiendo las personas que deseen tomar parte en alguno de dichos cursos dirigirse á la calle de Arabi (Costa de sa pols) 21, entresuelo, todos los días por la tarde.

Venta de Muebles.

Grande baratura de muebles en liquidacion en perfecto estado y sillerias de grande lujo, y objetos antiguos, y cristaleria, solo por 20 dias desde la fecha. Calle de Cintas núm. 6 (antes cuesta den Rate.) 5-5

PERICÁS Y COMPAÑIA

FABRICA DE SACOS DE YUTE Y CUERDAS DE PITA. (ABAJA DE MEXICO)

Agricultura, la Industria, el Comercio y la Marina.

A precios económicos. Rebaja segun la importancia del pedido ventas al por mayor y menor en la calle de los Olmos 96, ex-fábrica de papel. Palma de Mallorca.

Alto.

Se venden almendros de lugar secano á precios baratísimos. Dará razon el jefe de la estacion de Lloseta.

Piano.

Por ausentarse su dueño se vende uno nuevo, de 7 octavos, de doradillo blanco, con adornos negros: dirigirse Mezquida n.º 9, 2.º.

VAPORES CORREOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA (Antes A. Lopez y C.º)

Salidas del puerto de Barcelona los dias 5 y 25 de cada mes para PUERTO RICO y HABANA. Los que salen los dias 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino. Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.

Se despacha en Palma, plaza Copiñas, núm. 5.

Baratísimo.

Se vende un caballo y un carreton, tanto junto como separado. En esta imprenta darán razon.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
 - Una remilla papel.
 - Una caja sobres.
 - Una barra lacre.
 - Un portaplumas.
 - Una docena plumas.
 - Un lapicero.
 - Un juego naipes.
 - Un id. carpetas.
 - Un juguete para niños.
- Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion Provincial.

PARSONS Y GRAEPEL

antes DAVID B. PARSONS

ALMACEN

MONTERA, 16

(antes 29)

DEPOSITO

CLAUDIO COELLO, 43

MADRID.

Bombas y demás máquinas.

Catálogos gratis y francos.

VENTA A PLAZOS.

HARBDT.

PERELLO.

UNICO REPRESENTANTE

VENTA A PLAZOS.

Palma Impr. de Batolomé Rötger San Pedro Nolasco 7.